



Stadtratsfraktion Pirmasens

CDU Stadtratsfraktion Pirmasens, Luisenstr. 39, 66953 Pirmasens

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Bernhard Matheis
Rathaus am Exerzierplatz
66953 Pirmasens

Geschäftsstelle:
66953 Pirmasens
Luisenstr. 39
Tel. 0 63 31/2 48 50
Fax 0 63 31/24 85 31
e-mail: kgs@cdu-pirmasens.de

03.09.2015/we

Antrag zur Stadtratssitzung am 5. Oktober 2015

"Innenstadtneugestaltung"

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Matheis,
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen im Stadtrat,

die seit 1980 aktive Fußgängerzone unserer Stadt ist nicht nur in die Jahre gekommen, sondern auch vom Strukturwandel im Einzelhandel betroffen. Das, was einmal die „schönste Fußgängerzone in Rheinland-Pfalz“ war, ist heute alleine leider kein großer Publikumsmagnet mehr.

Die Jahre sind nicht spurlos an Haus/Ladengestaltungen, Pflasterung und dem öffentlichen Mobiliar vorbeigegangen. Gestaltung und Struktur der Fußgängerzone gehören einer Prüfung unterzogen, um festzustellen, was besser und attraktiver gemacht werden könnte. Aus den Workshops des „Innenstadtforum“ sind Vorschläge zusammengetragen worden, allerdings ohne fachlich auf eine Umsetzung und die daraus resultierenden Kosten geprüft worden zu sein. Das sollte jetzt nachgeholt werden.

Die CDU-Fraktion schlägt vor, den Fachbereich der Uni oder FH in Kaiserslautern zu kontaktieren und zu einem Ideen- und Planungswettbewerb einzuladen, so dass Studenten in einer Projektarbeit die Pirmasenser Fußgängerzone unter städtebaulichen Aspekten einer unabhängigen Neuplanung unterziehen.

Das in diesem Jahr noch kommende „BID-Gesetz“ wird die Möglichkeit einer Quartiersgemeinschaft eröffnen, die für die Kosten einer Aktualisierung aufkommen könnte. Allerdings wird die Gründung einer solchen Innenstadt-Quartiers-Gemeinschaft im Wesentlichen davon abhängen, welche Ziele diese Quartiers-Gemeinschaft erreichen soll. Nur wenn das Ziel attraktiv genug ist und die Immobilien-Besitzer sowie die Geschäftsinhaber überzeugt, kann eine solche Gemeinschaft gegründet und können die Anlieger von der Notwendigkeit bzw. von den Vorteilen dieser Investition überzeugt werden.

Wir beantragen daher die Verwaltung zu beauftragen, einen entsprechenden Wettbewerb bei der Uni-Kaiserslautern anzuregen und die entsprechenden Rahmenbedingungen festzulegen. Die Verwaltung muss der Uni alle Plan-Basis-Unterlagen, sowie die Ergebnisse der Workshops zur Verfügung stellen und eine entsprechende Studie initiieren.

Die Ergebnisse sollen im Stadtrat diskutiert und in einer Gründungsversammlung Quartiersgemeinschaft Innenstadt-Pirmasens öffentlich präsentiert werden.

Mit freundlichen Grüßen

Denis Clauer
Fraktionsvorsitzender

Erich Weiß
Ratsmitglied